

Der Landrat

Herrn Staatssekretär
Siegfried Lorek
Ministerium der Justiz und für Migration
Baden-Württemberg
Schillerplatz 4

70173 Stuttgart

4. Dezember 2023

Anrechnung der Erstaufnahmeeinrichtung Messe Sindelfingen auf die VU-Quote des Landkreises Böblingen

Sehr geehrter Herr Staatssekretär,

zunächst möchte ich mich bei Ihnen dafür bedanken, dass die Landesregierung sich an der Seite der Landkreise beim Bund für eine Begrenzung der Fluchtmigration einsetzt. Nur durch die gute, vertrauensvolle Zusammenarbeit zwischen kommunaler Ebene und Land konnten wir die schwierige Aufnahmesituation bis heute bewältigen.

Heute komme ich auf Sie zu, um die Situation rund um die Aufnahmeeinrichtung in der Messe Sindelfingen zu thematisieren. Die Einrichtung ist seit Oktober 2023 nicht mehr zur Aufnahme und Verteilung von ukrainischen Flüchtlingen vorgesehen, sondern wird zur Erstaufnahme von Asylbewerbern genutzt.

Mein Haus ist seither mit dem Regierungspräsidium Stuttgart in Kontakt, um die für solche Einrichtungen übliche Anrechnung auf die VU-Quote des

Landkreises zu vereinbaren. Die Signale dafür sind bisher auf dieser Ebene ermutigend, allerdings noch ohne konkrete Aussicht über die Höhe einer Anrechnung.

Ich wende mich heute direkt an Sie, weil es für unsere weiteren Kapazitätsplanungen sehr wichtig ist, möglichst frühzeitig zu erfahren, wie eine Anrechnung aussehen könnte. Ich gehe dabei davon aus, dass diese vergleichbar zu denen anderer Landkreise sein wird. Gerne bin ich bereit dazu entsprechende Gespräche über die Details einer solchen Verabredung zu führen. Wegen eines Abstimmungstermin kommt meine Assistentin in Kürze auf Ihr Büro zu.

Mit freundlichen Grüßen



Roland Bernhard